
（１）教育長報告

年月日 曜 時刻 行事名 場所

18/08/29 水 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室

18/08/30 木 8:00 第71回盛岡市中学校陸上競技大会開会式（激励挨拶） 岩手県営運動公園陸上競技場

15:50 全国幼稚園研究大会役員来訪 都南分庁舎　教育長室

18/08/31 金 10:20 【協議会】H30岩手県国公立幼稚園・こども園協議会園長研究会 サンセール盛岡

18/09/01 土 8:00 総合防災訓練 城北小学校

18/09/02 日

18/09/03 月 13:00 【市議会】招集初日
本庁舎　議場

18/09/04 火
庁議
終了後

東日本大震災復興推進・放射能対策本部会議 本庁舎　403会議室

18/09/05 水

18/09/06 木 9:30 H30第51回盛岡市中学校駅伝競走大会開会式（激励挨拶） 岩手県営運動公園陸上競技場

18/09/07 金 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/09/08 土

18/09/09 日

18/09/10 月 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/09/11 火 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/09/12 水 10:00 【市議会】一般質問 本庁舎　議場

18/09/13 木 15:15
「都市鉱山からつくる！みんなのメダルプロジェクト」回収ボックス設置セ
レモニー

桜城小学校

18/09/14 金 9:30 県教育委員会保健体育課総括課長来訪 都南分庁舎　教育長室

13:00 盛岡秋まつり八幡下りパレード 盛岡八幡宮～南大通

18/09/15 土

18/09/16 日

18/09/17 月

18/09/18 火

18/09/19 水 10:00 【市議会】議案質疑 本庁舎　議場

18/09/20 木 8:20
第44回盛岡市小学校球技大会開会式（女子ミニバスケットボール，激励
挨拶）

岩手県営体育館

10:00 【市議会】総務常任委員会 本庁舎　委員会室

18/09/21 金 10:00 【市議会】教育福祉常任委員会 本庁舎　委員会室

18/09/22 土

18/09/23 日 10:00 もりおか郷土芸能フェスティバル開会式（激励挨拶）・表彰状授与 キャラホール

18/09/24 月

18/09/25 火

18/09/26 水 14:00 教育委員会定例会 都南分庁舎　教育委員会室



月日 答弁者
担当課

（関係課）

9月7日 ＜一括質問＞

(金） 1 田山　俊悦 【防災について】

（盛友会） （1）安全対策

部長
ブロック塀に限らず学校の庭園等の石碑も含めて，定期
的な点検，安全確認が必要と思うがどうか

総務課

部長
通学路の安全確保について，学校，教育委員会として保
護者や地域に説明し協議する場が必要と思うがどうか

学校教育課

2 宮川　寿 【盛岡市学校給食懇話会について 】

（盛友会）
部長

６月定例会で立ち上げると答弁した検討組織が盛岡市学
校給食検討会との理解でいいか

学務教職員課

部長
第２回の懇話会で中学校給食の在り方について予定され
ているが十分な時間が保証されていないのではないか

学務教職員課

部長
アンケート調査の項目はどこが作成したのか，また懇話
会委員の意見は反映されているのか

学務教職員課

部長
アンケートの前段に，選択制給食の委託業者の状況や喫
食率についても記載する必要があったのではないか

学務教職員課

部長
給食施設の整備に要する経費を記載したことに疑問を感
じるが教育委員会の所見を示せ

学務教職員課

部長
第２次学校給食施設整備計画を策定するのは教育委員会
という理解でいいか

学務教職員課

部長 今後の懇話会は公開すべきと考えるが所見を示せ 学務教職員課

3 村上　貢一 【教育行政について】

（創盛会） （1）学校の熱中症対策
部長 文科省の熱中症事故の防止に係る通知の内容は 学校教育課
部長 通知に伴う教育委員会と各学校の具体的な対応策は 学校教育課

総務課
学校教育課

部長 国の動きを受け本市のクーラー設置への見解は 総務課
（2）読書活動の推進

教育長
国の「第４次子供の読書活動の推進に関する基本的な計
画」の概要と改正内容は

生涯学習課

教育長
本市の「第２次もりおか子どもの読書活動推進計画」の
現在の主な取組状況は

生涯学習課

教育長
国の第４次基本計画が市の第２次計画の取組にどのよう
に反映されるのか教育長の所見を示せ

生涯学習課

教育長

副読本「文学のまち もりおか」（仮称）を作成，小中学
生に配布・活用し，読書活動の推進につなげるべきと考
えるが所見を示せ 学校教育課

4 高橋　和夫 【女性市職員の活躍について】

（共産党）
教育長

学校教職員は女性教員のほうが男性教員よりも多いので
はないか

学務教職員課

教育長 市教育委員会内の女性学校長の割合はいかがか 学務教職員課

5 浅沼　克人 【該当なし】

（盛友会）

（２）平成30年９月市議会定例会の概要について

質問議員
（会派）

質問要旨

部長 小中学校等における扇風機やエアコンの整備状況は
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

6 鈴木　一夫 【教育について】

（市政クラブ） （1）キャリア教育

教育長 中学生の起業体験を事業化することについての見解を示 学校教育課

（2）学校給食の未収金の現状

部長 盛岡市の学校給食費の未納の現状を示せ 学務教職員課
部長 未収金は経年で追った場合どのような傾向を示している 学務教職員課

部長
学校給食費を一般会計に移行した際の債権管理はどのよ
うになるのか

学務教職員課

（3）学校のブロック塀撤去を市長専決で実施しなかった理由

部長
緊急点検で不適合とされた後，市長専決で直ちに撤去し
なかった理由は

総務課

部長
即撤去しないのであれば危険の告知はより市民に伝わる
表現をとれなかったか

総務課

9月10日 7 中村　亨 【市政運営について】

(月) （市政クラブ）
部長

エアコン設置のため補助率の拡充を含め市として積極的
な国や県への働きかけが必要と思うが見解を示せ

総務課

部長 今後の取組として夏休み期間の変更が必要と思うがどう 学校教育課

部長
普通教室等へのエアコン整備計画の策定が必要と思うが
どうか

総務課

部長
エアコン未整備の会議室等へのエアコン整備についての
考えを示せ

生涯学習課

【中央公民館大規模改修について】

部長
中央公民館で活動していた各サークルは現在問題なく他
の公民館等で利用できている状況なのか

生涯学習課

部長
懸念される駐車場確保に向け，北側隣接地の用地取得を
含めた折衝についての考えを示せ

生涯学習課

8 神部　伸也 【学校施設整備計画について】

（共産党） 31年度計画については，30年度に事業化されなかった学
校施設が最優先で整備されると思うが検討状況を示せ

総務課

部長
計画が遅れる場合，学校側に早急に伝えるよう改善を求
めるが所見を示せ

総務課

部長
小中学校トイレ改修事業の31年度，32年度の整備予定を
示せ

総務課

部長 国庫補助が認められ前倒し実施する可能性を示せ 総務課

部長
大規模改修に合わせると３年以上かかるが何か対策を考
えているか

総務課

9 庄子　春治 【市長の政治姿勢について】

（共産党）
部長

民営化可能事業に学校給食を掲げ「できるだけお金をか
けない」とする姿勢が中学校給食において選択制弁当方
式を選択させたのではないか

学務教職員課

【子育て支援について】
（3）就学援助

市長
全国レベルで活躍できる選手が家庭の経済的な理由でそ
の場を失うことのないよう支援策を考えるべきと思うが
市長の所見は

学校教育課

教育長
就学援助にクラブ活動費を追加し来年度から支給してほ
しいが教育長の所見は

学務教職員課
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

10 櫻　裕子 【里親制度について】

(盛友会） （3）里親推進に求めるもの

教育長
学校の先生は里親家庭の子どもをきちんと把握し対応し
ているか

学校教育課

11 竹花　せい子 【避難所としての学校施設の整備状況と見通しについて】

（市政クラブ） （2）市内小中学校の洋式トイレの数と割合

部長 全トイレ数に対する洋式トイレの数と割合を示せ 総務課
部長 洋式トイレの具体的な改修計画案を示せ 総務課

（3）空調設備・エアコンの設置数

部長
市内小中学校の使用教室数に対するエアコン設置教室数
を示せ

総務課

【小中学校に対する予算配当について】

（1）教育に対する予算措置率

部長 過去５年間の教材備品費の措置率の推移を示せ 学校教育課
部長 今後の教材備品費についてどのように措置していく考え 学校教育課

（2）消耗品費の配当予算

部長 義務教育での保護者負担をどのように考えているか 学校教育課

部長
学校配分予算が2014年の水準に戻っていない状況につい
ての考えを示せ

学校教育課

9月11日 12 鈴木　礼子 【学校給食について】

（火） （共産党） 教育長 選択制給食についてどのように総括したのか 学務教職員課

市長
中学校の学校給食について市長部局も含め緊急の対策を
講じるべきだが市長の所見は

学務教職員課

部長 学校給食懇話会を非公開とした理由と今後の対応を示せ 学務教職員課

部長
会議が非公開でも会議資料・会議録の公開が求められる
がどうか

学務教職員課

部長
単独調理場に関する市教委の実地調査の具体的な調査内
容・結果を示せ

学務教職員課

部長
学校給食費の未納の要因についてどのように把握してい
るか

学務教職員課

市長
学校給食の費用は無償化することが求められているが市
長の所見は

学務教職員課

部長
給食費の会計には私会計と公会計があるが，当市の納入
方法と管理について示せ

学務教職員課

部長 地区集金を止めると未納が増えるというが実態はどうか 学務教職員課
部長 給食費は１校当たり年間どれ位のお金を管理しているか 学務教職員課
部長 一刻も早く公会計に切替を図るべきと考えるがどうか 学務教職員課

【放課後児童対策について】
（1）学童保育なかよしクラブ施設の老朽化への対策と今後の対応

部長
松園小学校は児童数が減少し余裕教室が増えているので
はないか

総務課

13 工藤　健一 【該当なし】

（盛友会）

14 伊達　康子 【文化芸術による子供の育成について】
（公明党）

教育長
盛岡市芸術文化推進指針では，芸術文化事業の学校教育
の中での積極的な活用が重要な課題とされているが教育
長の見解は

学校教育課
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月日 答弁者
担当課

（関係課）
質問議員
（会派）

質問要旨

14 伊達　康子
教育長

次世代育成が緊急かつ必須の課題とされているが教育長
の見解は

歴史文化課

（公明党）
教育長

文化庁「文化芸術による子供の育成事業」について，市
の申請状況，課題や今後の対応を示せ

学校教育課

【ＬＧＢＴの理解と支援について】

教育長
性同一性障害についての文科省からの度重なる通知等に
ついて，どのように受けとめ対応してきたか

学校教育課

教育長 現状の把握，今後の取組について示せ 学校教育課

教育長
ＬＧＢＴへの理解に特化した教員研修が必要と考えるが
教育長の見解を示せ

学校教育課

教育長
教育現場におけるＬＧＢＴ児童生徒に対する相談体制の
現状と今後の取組は

学校教育課

15 鈴木　努 【学校施設のエアコン設置について】

（共産党）
部長

優先して取り組んでいる保健室へのエアコン設置の現在
の状況は

総務課

部長
安全な労働環境の確保や衛生面の問題から調理室にもエ
アコンを設置すべきと思うがどうか

学務教職員課

部長
国の補正予算が可決された場合，早期に市内全小中学校
へのエアコン整備を進めるべきと思うがどうか

総務課

部長
文科省の基準に照らし，市内小中学校において適正温度
を超える日はどの程度あり，教育委員会では学校の室内
温度をどのように把握してきたのか

学校教育課

部長
小中学校の教室への扇風機のこれまでの設置状況と今後
の見通しを示せ

学校教育課

部長
国の補助対象となっていないが，市独自に市立高校への
エアコン設置を検討すべきと思うがどうか

学務教職員課

16 小林　正信 【防災・減災について】
（公明党） （4）防災教育の現状

（危機管理課）

学校教育課

（危機管理課）

学校教育課

9月12日 17 豊村　徹也 【該当なし】

（水） （創盛会）

18 中村　一 【熱中症対策について】

（盛友会） 部長 公共施設のエアコン設置など熱中症対策について示せ 生涯学習課

＜一問一答＞

1 後藤　百合子 【該当なし】

（盛友会）

2 池野　直友 【成人年齢18歳について】

（公明党） （1）成人のつどいの方向性
部長 今後の方向性をどのように考えているか 生涯学習課
部長 成人年齢に関わって中高生への教育はどう考えているか 生涯学習課

3 工藤　由春 【該当なし】

（盛友会）

市長
避難訓練において水害への対応や行動についても行って
いるか

市長

尾張旭市では市内全小学生に防災手帳を配布している
が，今後盛岡市でもこうしたツールを活用した防災教育
が必要と考えるがどうか
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（３）平成 30 年度盛岡市教育振興運動地区別集会の開催について 

 

平成 30 年度盛岡市教育振興運動地区別集会開催要項 

 

１ 目 的 

  本年度のそれぞれの地域の実践を交流し合い，本運動に対する地区の取組や進め方等

について，一層の充実・発展に資する。 

 

２ 主 催 

  各学校区教育振興協議会 

  盛岡市教育振興推進委員会 

  盛岡市教育委員会 

 

３ 期日と発表学校区 

地 区（発表学校区） 日 時 会 場 

第Ⅱ地区集会 

○月が丘小学校区  ○北厨川小学校区 

10 月 27 日（土） 

14:00～16:00 
北厨川小学校 

第Ⅲ地区集会 

○上田中学校区 

10 月 28 日（日） 

10:00～12:00 
上田中学校 

第Ⅳ地区集会 

○米内小・中学校区 ○松園小学校区 

11 月 ４日（日） 

10:30～12:00 
松園地区公民館 

第Ⅵ地区集会 

○飯岡小学校区   ○飯岡中学校区 

11 月 10 日（土） 

９:30～11:30 
飯岡小学校 

第Ⅶ地区集会 

○渋民中学校区   ○渋民小学校区  

○生出小学校区 

11 月 11 日（日） 

10:00～12:00 
姫神ホール 

第Ⅴ地区集会 

○城南小学校区   ○城東中学校区 

11 月 17 日（土） 

13:30～15:00 
盛岡劇場 

第Ⅰ地区集会 

○仙北小学校区   ○仙北中学校区 

11 月 18 日（日） 

10:00～12:00 
仙北小学校 

 

４ 参加者 

○ 各保・幼・小・中学校教職員及び保護者 ○ 各町内会長・自治会長・自治公民館長 

○ 各小・中学校区教育振興推進協議会会員 ○ 児童センター等所長 

○ 民生児童委員・主任児童委員      ○ 少年指導員，子ども会育成会会員 

○ 市教育振興推進委員会役員       ○ 盛岡地区保護司会会員 

○ 社会教育委員 

 

５ 日程及び内容（※各地区約２時間）  

 

 

 

 

受付 開会行事 実 践 発 表 閉会行事 


	★(1)教育長報告【9月】総務
	★(2)H30.9月議会一般質問・議案質疑対応状況
	★(3)3H30 開催要項（教振地区別集会）

